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第７回 教育委員会議事日程

１ 日 時 令和４年１０月２７日（木）午後４時３０分

２ 場 所 登別市民会館 小会議室

３ 議 案

議案第７号 令和３年度教育行政執行事務の管理執行状況の点検・評価報告

の作成について

４ 情報提供

（１）令和４年度外国語指導助手の着任について

５ 出席者

（教育委員会５名）

教育長 安宅 錦也 委 員 赤井 秀輝

委 員 堅田 裕 委 員 上村 正人

委 員 木村 雅美

（事務局１２名）

教育部長 堀井 貴之 教育部参与 中島 英治

教育部次長 舘下 貴子 総務グループ総括主幹 近間 聡史

総務グループ建築主幹 南雲 宏明 学校教育グループ総括主幹 西川原 邦彦

学務主幹 中井 英和 学校給食センター長 髙橋 努

社会教育グループ総括主幹 古村 健 文化・文化財主幹 菅野 修広

図書館長 綿貫 亨 総務グループ主査 蓬田 匡俊

安宅教育長：ただいまの出席委員は５名であります。定足数に達しておりますので、

令和４年度第７回教育委員会を開会いたします。

本日の議事については、議案１件となっております。

最初に、議案第７号「令和３年度教育行政執行事務の管理執行状況の点検・評価

報告の作成について」を議題とします。
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それでは、事務局からの説明をお願いします。

中島参与：議案第７号「令和３年度教育行政執行事務の管理執行状況の点検・評価報

告の作成について」ご説明いたします。

令和３年度「教育委員会点検・評価報告書」案を作成しましたので、報告いたし

ます。

この報告書は、平成１９年に改正された「地方教育行政の組織及び運営に関する

法律」に基づき、効果的な教育行政の推進と市民への説明責任を果たすため、教育

委員会が所管する事務の管理・執行状況を内部で点検・評価を行い、学識経験者の

知見を受けて報告書にまとめ、市議会に提出するとともに、広く公表するものであ

ります。

教育委員会の評価は、市長部局における事務事業評価によって効果的に進められ

ておりますが、この点検・評価は、それとは別に、教育委員会の活動を組織的、継

続的に改善し教育行政の担い手としての役割を果たすことを目的とし、「教育委員

会の活動状況」や「教育行政執行方針」の重点施策の達成状況を検証するものであ

ります。

実際には、教育行政執行方針に位置付けられている１９の重点項目のそれぞれに

ついて指標を基にした自己評価を行うとともに、Ａ～Ｄの４段階で評価を行い、学

識経験者からの意見、助言を受けるという形になっております。

今年度は９月２９日に懇談会を開催し、３名の学識経験者からご意見・ご助言を

いただきました。報告書のＰ６２～６３に記載しております。

主なものとして、「地域とともにある学校づくり」では、コーディネーターが一

同に集まる研修会を開催することによって、それぞれの地区で効果的な事例を交流

することができ、それぞれの地区にあった取組の参考にすることができる。学校と

地域の結びつきが密接になると思われるので、引き続き、研修会等の充実をお願い

したい。

「確かな学力の向上 学校図書館」では、一人一台端末の活用は、教職員・児童

生徒ともに、使いこなすために日々、努力していることと思う。日常的に持ち帰る

ことができるような体制を整備したり、Wi-Fi 環境のない家庭へルーターを貸し出
したりするなど、学びを保障するツールとして、効果的に活用してほしい。読書活

動が活発であること、小さい頃から読むことに慣れていることは大変すばらしい。

小学校に学校司書を導入したことは、児童生徒の読書活動、国語力の向上にプラス

に働いていることは間違いない。中学校の学校司書導入の効果にも期待したい。

「いじめ・不登校対策」では、家庭環境の影響もあるし、地域の課題もあるかも

しれないが、教職員も子どもたちも、児童生徒の目や表情、行動などから、心のサ

インを見逃さないよう、感度を高めてほしい。相談ができる、声をあげることがで
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きる子どもは、ごくわずか。困っている子どもは必ずいる。心の教育を含めて、で

きる限りのいじめ・不登校対策を進めていただきたい。

「文化・スポーツの振興」では、感染状況が収まらない中ではあるが、魅力ある

新事業の展開を考えていかなければならない。参加者が集まることができないから

中止と考えることは簡単だが、With コロナから after コロナの時代、市民にとって
魅力ある事業を構築してほしい。

「図書館」では、ホームページから電子図書館を閲覧したところ、作成するには

相当な苦労があったと思うが、たくさんの知識を得ることができる素晴らしい取組

であると感じた。図書館に行かなくても、登別以外のまちからも閲覧することがで

きるのだから、もっとＰＲして、電子図書館を活用していただきたい、などのご意

見をいただき、Ｐ５９～６１にありますように「地域とともにある学校づくり」

「小中一貫教育 幼保小連携 キャリア教育」「確かな学力の向上 学校図書館」

「文化・スポーツの振興」の４項目をＢ評価とし、それ以外をＡ評価とさせていた

だきました。

本日ご承認いただければ、本報告書を議会に提出して公表という流れとなります。

議会提出後は速やかに教育委員会ＨＰにアップすることで、市民への公表となりま

す。以上でございます。

安宅教育長：ただいま、議案第７号について、説明がありました。ご質疑ございませ

んか。

（「ありません」の声あり。）

安宅教育長：これをもって質疑を終わります。この件について、原案のとおり決する

ことにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

安宅教育長：異議ないものと認めます。したがって、議案第７号については、原案の

とおり決しました。以上で本日の議事は全て終了しました。

次に、事務局からの説明をお願いします。

西川原学校教育グループ総括主幹：「（１）令和４年度外国語指導助手の着任につい

て」情報提供いたします。

情報提供資料の１ページをご覧ください。
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ＡＬＴの着任についてであります。９月１日に開催した第５回定例教育委員会で、

ＡＬＴであったラレイン・アシュリー・マーサーが８月３０日をもって退職し、配

置については当面未定となるため、当面の間は、３名体制で進んでいくというご報

告をさせていただきました。

その後、北海道などの関係団体との調整により、急遽決まったのですが、ジユ

ン・ユアン・リューさんという台湾出身の方で、ご両親ともに台湾の方と聞いてお

ります。現在は、アメリカカリフォルニア州のソルバングというところにお住まい

で、登別に来られるのは来週の月曜日１０月３１日ということであります。来日は、

前日の１０月３０日で、３１日は千歳空港に夕方１５時３０分ぐらいに到着し、こ

の週にいろいろと諸手続きを行い、実際に学校に入っていただくのは、翌週の１１

月７日からということで、数か月の間、３人体制で動いていたのですけども、１１

月から４人体制となります。日本語能力については記載のとおりであり、ある程度

のコミュニケーションが取れるものと考えております。

以上です。

安宅教育長：事務局から情報提供をいただきました。本件について、ご質問等はござ

いませんか。

（「ありません」の声あり。）

安宅教育長：それでは、事務局から追加で情報提供はございませんか。

中島参与：先日の会議でもご案内しましたが、１１月１５日火曜日の１５時から、市

民会館大ホールにおきまして、第２回の「登別市鬼っ子フォーラム」を開催いたし

ますので、是非、教育委員の皆様にはご参加いただきたいと思っております。

最後の閉会式で、教育委員の挨拶として、木村委員にお願いをしまして、ご快諾

をいただきました。ありがとうございます。

安宅教育長：ほかにございませんか。

赤井委員：教育の日に関わって、例年実施していた授業参観については、今年あたり

はどうなんでしょうか。

中島参与：私たちもぎりぎりまで、地域公開ができるように模索をしていたのですが、

今現在、まだ、学級閉鎖も学年閉鎖も続いておりますので、なかなかコロナの状況

が収まらないということで、校長会と協議して、３年連続となりますが、地域公開
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は中止ということで、ただ、土曜授業は実施しておりますので、なかなか、外から

見に行けないということでご理解をいただきたいです。

安宅教育長：ほかにございませんか。

堅田委員：希望なんですが、ここ２年半ほど、コロナでなかなか学校に直接いけない

じゃないですか、紙の資料報告はされますが、実際の活動状況がなかなか生で見る

ことができない。私たちももどかしさがあるのですが、その辺、情報を発信してく

れるような方法を模索していただけるとありがたいと思うのですが、難しいとは思

うのですけど。

中島参与：各学校でも工夫して授業参観できないだろうかとか、例えば ZOOM で公開
研を見れるようにしたり、YouTube で配信したりとか、模索をしておりますので、
これから学校といろんな方法を検討しながら、横のつながり、校長会や教頭会でも

こんなやり方があるというようなところは、それぞれ情報共有をしていると思いま

すので、私たちの知り得る限り、委員の皆様にお知らせしたいと思います。

安宅教育長：それではすべての案件が終了いたしました。委員の皆様から、情報提供

等ございませんか。

それでは、最後に１１月の教育委員会の開催日について予定したいと思いますが、

次回の開催日について、事務局の方で考えがあればお願いします。

近間総務グループ総括主幹：定例の教育委員会につきましては、毎月最終木曜日に開

催しているところでありますので、１１月については、１１月２４日木曜日と考え

ております。時間と会場についてですが、例年１１月につきましては、場所を移し

て移動教育委員会ということで実施してございます。昨年度は幌別小学校を会場と

しまして、ＧＩＧＡスクール、パソコンを使った授業等について、見学していただ

きました。今年度についても、現在、小学校や中学校と調整しているところであり

ますので、時間は１６時３０分から少し早くなるかもしれませんが、時間と会場に

つきましては、改めて事務局から連絡させていただきたいと考えております。

安宅教育長：事務局より提案のありました１１月２４日木曜日ということで皆様のご

都合はいかがでしょうか。

（「大丈夫です」との声あり）
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安宅教育長：では、決定とさせていただきます。詳細につきましては、後日事務局よ

りお知らせ願います。

以上で本日の会議を閉会いたします。お疲れ様でした。


